
浙江寿仙谷医药股份有限公司 

2023 年投资者接待日活动召开情况 

为进一步提高企业治理水平，增进公司与广大投资者之间的信息沟通，公司

2023 年投资者接待日活动于 2023 年 11 月 9 日举行，公司组织投资者们参观了

寿仙谷有机国药基地、寿仙谷联合重点实验室及寿仙谷文化馆，管理层就公司经

营情况、发展战略等与广大投资者进行了充分交流，同时解答了投资者较为关注

的问题。具体情况如下： 

一、活动基本情况 

1、活动时间：2023 年 11 月 9 日 10:40-16:00。 

2、活动地点： 

（1）上午：公司基地—寿仙谷有机国药养生园； 

（2）下午：公司总部—浙江省武义县黄龙三路 12 号。 

3、出席人员： 

（1）公司出席人员：董事兼总经理李振宇，董事、副总经理兼董事会秘书

刘国芳，财务负责人祝彪，副总经理王汉波，投资者服务部总监曹秀娟 

（2）来访投资者：本次活动共有 67 位投资者参加。 

4、活动日程： 

时间 活动内容 

10:40-11:30 参观公司有机国药基地 

13:00-14:30 参观公司总部 

14:30-16:00 

投资者交流： 

（1）由董事会秘书刘国芳女士主持会议 

（2）总经理李振宇先生致辞 

（3）副总经理王汉波先生介绍公司基本情况及科研进展 

（4）公司管理层与来访投资者互动交流 

二、活动主要交流情况 



1、市面上灵芝孢子粉竞品较多，公司的灵芝孢子粉与竞品相比有什么核心

竞争优势？去壁专利技术处在一个什么样的领先水平上 

答：（1）优良品种优势。仙芝 1 号、仙芝 2 号、仙芝 3 号灵芝优良品种为公

司自主选育的品种，具有有效成分含量高及产量高等优势；（2）优质原料优势。

仿野生有机栽培，通过中国、欧盟、美国、日本有机产品认证，道地药材保护与

规范化种植示范基地认证，获得了“生态原产地产品保护证书”，确保原材料安

全；（3）国际领先技术优势。采用公司独有的除杂去瘪子，超音速低温气流破壁，

去壁浓缩等发明专利技术，解决了传统振动磨破壁法导致铬镍重金属超标，易氧

化油蒿变质，多糖、三萜等有效成分含量低的三大难题，确保了产品的纯正高含

量，有效成分含量提升 10 倍以上，安全高效，质量可控，性价比高。 

2、公司的铁皮石斛类产品与市面上的竞品相比有什么核心竞争优势？ 

答：公司铁皮石斛系列产品具有以下优势：（1）优良品种优势。仙斛 1 号、

仙斛 2 号、仙斛 3 号优良品种为公司自主选育的品种，其有效成分粗多糖含量高，

分别为 47.1%、58.7%、37.6%，远高于药典规定的 25%标准；（2）优质原料优势。

仿野生有机栽培，通过中国、欧盟、美国、日本有机产品认证，道地药材保护与

规范化种植示范基地认证，还获得了“生态原产地产品保护证书”，确保原材料

安全；（3）优选组方，铁皮石斛性微寒，公司产品以铁皮枫斗配伍赤灵芝，平衡

石斛不良影响；（4）不含糖。适合糖尿病人服用。公司通过构建“种质资源收集

评价→优良品种选育→仿野生有机栽培→精深加工→产品研发→药理临床研究”

的中药全产业链标准化体系，层层把控，确保产品安全、高效。目前，公司产品

较市场同类产品已做到明显差异化，处于行业领先地位。 

3、公司自主选育的仙芝系列品种与市面上的品种相比有什么优势？ 

答：目前，公司已自主选育 3 个灵芝新品种。“仙芝 1 号”是国内首个获得

审定证书的灵芝优良品种，灵芝子实体多糖、三萜含量分别比日本红芝高

31.03%、39.04%，比韩芝高 21.20%、20.48%。“仙芝 2 号”是国内首个灵芝孢子

粉产量、多糖、三萜含量“三高”的灵芝优良品种，灵芝多糖、三萜含量分别比

日本红芝高 97.85%和 70.98%，比韩芝高 75.24%和 56.97%。“仙芝 3 号”是国内

首个高孢子油含量的灵芝优良品种，灵芝孢子含油量达 30%以上，甘油三油酸酯

含量达 9.4%。 



4、公司今年的业绩目标是否有调整？ 

答：公司原计划 2023 年实现营业收入和净利润同比增长率均达到 20%以上，

根据目前实际情况分析较难实现，今年努力做到全年营收和净利润实现正增长。 

5、下半年及未来的一段时间内公司的营销规划是否有新的设想 

答：①公司将继续坚持“名药、名医、名店”营销模式，做深浙江市场；推

进“全国百强连锁千店计划”，与知名药店、商超强强联合，实现资源共享和优

势互补，扩大省外市场。②在金华市范围内开设寿仙谷健康药房，以药店+专柜

模式吸引客流，带动公司主营产品消费，目前，寿仙谷健康药房下街店和加贝店

已盛大开业，总计可能会达到 30 家。③公司在灵芝孢子粉、铁皮石斛等产品的

安全性、药理药效及临床方面开展了大量研究，部分项目已获得阶段性成果并发

表论文。后续，我们将针对这些重要成果进行全面梳理，针对性地开展学术推广，

获得医生、专家及消费者的认可，助力营销。④浙江省外继续签约城市代理商的

模式拓展以第三代去壁灵芝孢子粉片为主的高端保健市场。以寻找有高端滋补品

销售背景的经销商为主，借助其背后资源优势，拓展当地市场。 

6、公司三年期战略规划，对未来有什么展望 

答：公司未制订三年期战略规划。公司中长期目标是到 2035 年实现“带动

农民增收百亿，营收百亿，总资产百亿”。“十四五”期望是实现每年营业收入和

净利润与上年同比均增长 20%。 

7、省外拓展情况？思路，打法，组织，人才，目标等方面的情况。 

答：省外主要采用两种模式拓展：（1）复制浙江市场“名药、名医、名店”

传统营销模式，扩展老字号医馆、老字号药店、连锁药店、医院、商超等渠道。

（2）签约城市代理商的模式拓展以第三代去壁灵芝孢子粉片为主的高端保健人

群。以寻找有高端滋补品销售背景的经销商为主，借助其背后资源优势，拓展当

地市场。省外的加盟商今年新增 9 家，同时清退了原有部分不合格经销商，总量

在 15 家左右。 

8、老龄化背景下，公司的机遇和挑战 

答：公司产品主要针对的是肿瘤及亚健康、失眠人群。老龄化背景下，带给

公司的主要是机遇，老年人对健康产品的需求会更大。 



9、公司产品策略如何，面对消费疲软，公司如何应对。 

答：公司的产品策略是坚持高品质第三代去壁灵芝孢子粉为公司的主要产品

推广策略，所有资源向第三代去壁灵芝孢子粉倾斜；同时拓展铁皮石斛系列产品

和中低端第二代破壁灵芝孢子粉市场；新增以灵芝、铁皮石斛、藏红花为主要原

料的饼干、饮料等普通食品市场拓展。 

10、明年计划的品牌营销费用是怎么规划的？是否会加大销售费用投入 

答：广告宣传费用占营业收入的比重基本上保持在 20%-25%之间，明年应

该会适当加大销售费用的投入，加快提高公司以及产品知名度。 

11、叶嗒嗒负责浙江大区营销后，有哪些扩大营销的思路，存在哪些困难

以及采取了哪些措施 

答：困难：①受大环境消费降级影响，销售承压，礼品市场销售份额下滑；

②品牌力还需进一步提高。举措：①进行价格管控，在规范赠品管理的前提下实

现销售稳步增长；②品牌推广方案梳理；③针对省内各区域发展不平衡的情况，

优化营销队伍配置。 

12、公司未来扩产计划是什么，有没有多地域的扩产规划，未来在灵芝等

品种的种植方面是否有往西部拓展的计划？ 

答：生产方面，公司两期可转债项目均在建设中，待建成后，产能能够得到

较大的提升。种植方面，公司已建立有 5000 余亩中药材栽培基地，土地根据栽

培计划在持续流转中，足以满足原料供应；由于中药种植讲究道地性，栽培地域

会影响药材的药效，浙江是灵芝和铁皮石斛的道地产区，非常适合种植灵芝和铁

皮石斛，目前尚无向其他地方拓展的计划。 

13、公司在融资等方面的需求情况？ 

答：公司自上市以来已发行了 2 期可转债，规模分别为 3.6 亿元和 3.98 亿元，

两期项目都还在建设中，短期内没有融资需求。 

14、公司杭州买地的必要性以及以后建成的形式？ 

答：寿仙谷数智中心主要计划用于公司数字化营销团队的组建及相关研发项

目的开展。公司竞买的杭政储出【2020】79 号地块，位于杭州市拱墅区运河新

城离主城区最近的南部门户，交通方便，周边配套齐全，地理位置优越，有助于



吸引高端人才，项目体量、地段契合寿仙谷发展阶段的需要。同时，借助运河新

城能级攀升的板块印象，依托大运河的生态资源优势，结合寿仙谷高品质产品力，

有望打造运河新城东方现代健康综合体，吸引高端客群，有助于寿仙谷向中心城

市及全国发展。 

15、公司未来前途光明，想要成就卓越企业，如何平衡好现代化公司组织

与亲属参与的关系。 

答：目前，李明焱先生担任公司董事长，其大儿子李振皓担任公司副董事长，

小儿子李振宇担任公司总经理。李振皓副董事长是浙江大学药学博士，副研究员，

中国食用菌协会副会长，ISO/TC249 Traditional Chinese medicine（国际标准化组

织-中医药技术委员会）注册专家，中华中医药学会中药制药工程分会委员，浙

江省营养学会理事，负责公司研发。李振宇总经理是英国伯明翰城市大学国际商

务与管理硕士，负责公司经营。公司经营及治理严格按照《中华人民共和国公司

法》、《中华人民共和国证券法》、《上海证券交易所上市规则》等法律法规，始终

重视投资者权益保护，切实维护中小股东的知情权、投票权等相关权益，努力为

投资者创造更多价值。 

16、公司在关爱重大肿瘤疾病方面的公益事项都有哪些？ 

答：公司自 2018 年开始策划运作“关爱肿瘤学子”公益项目，联合武义县

红十字会、杭州日报、钱江晚报、都市快报、浙江经视、杭州西湖明珠频道、西

湖之声 FM105.4 等慈善机构和主流媒体为发起单位，开放报名端口，向社会公

开征集并选取恶性肿瘤患病学生，向其资助现金及灵芝孢子粉产品。截止目前，

本项活动每年举行已经延续了六季，已为 581 名肿瘤患儿及其家庭送去了温暖和

帮助，捐助善款及公益物资总价值逾 300 万元。另外，公司通过红十字会向浙江

省抗癌协会合计捐助 300 万元用于肿瘤防治研究。 

17、公司的灵芝孢子粉在哪些病理方面有临床研究？ 

答：公司主要在灵芝孢子粉治疗甲状腺结节、高脂血症、亚健康失眠，对卵

巢癌、乳腺癌、甲状腺癌、胃癌、结肠癌等恶性肿瘤的辅助治疗，对血清肿瘤标

志物升高非肿瘤人群的临床干预等方面开展了临床试验。 

18、公司是否有聘请代言人计划？ 



答：受产品属性影响，公司产品不能用代言人，但是品牌可以。公司冠名浙

江省游泳队实质就是请他们对我们的品牌代言。 

浙江寿仙谷医药股份有限公司董事会 

2023 年 11 月 10 日 


